



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID De la industria nacional

Sí, lo el día de hoy, por lo que atañe a la política, más que de juicio y de comentarios que por mí parte ya fueron hechos, de noticias que habrá transmitido el telégrafo, voy a aprovecharlo para escribir algo acerca de las construcciones navales en España durante el año 1923 y de la sociedad que las tiene por objetivo, valiéndome de datos que ya han salido a luz y de otros que encontrarán en publicaciones autorizadas. No soy socialista, ni propietario de nada, ni aun de los siete palmos de tierra que bastan para una sepultura; pero creo que debemos mirar con simpatía y recordar en lo que sea razonable dándoles a conocer, a las naciones propulsores de la riqueza nacional o ligadas al interés público, porque la vida y el desenvolvimiento de ellas, en vida y desenvolvimiento de la nación.

No ha muchos días publicaban varios periódicos un despacho que les fué dirigido desde La Coruña por los mil españoles e hispano-americanos pasajeros del «Cristóbal Colón», entre ellos el arzobispo de Michoacán y el ministro de Colombia diciéndoles que en ese barco de construcción nacional habían realizado la más rápida travesía entre Cuba y España sin precedentes hasta hoy, ni aun en buque extranjero; y declaro que el leer esos telegramas me dá grandísima satisfacción, porque se comprobaba una vez más que de los arsenales, astilleros y talleres españoles a cargo de la Naval y la Armada de Construcción Naval a los buques, así como armamento y material ferroviario que pueden muy bien resistir el patagón con los que salen de los arsenales astilleros y establecimientos industriales más famosos de los países extranjeros.

Durante el ejercicio de 1923, la Sociedad Española de Construcción Naval ha desarrollado su principal actividad en obras para los ministerios de Guerra y Marina; ultimó los detalles de la nueva redacción del contrato con aquél para la fabricación de 50 cañones de 152, 4 mm. y preparó los medios para su cumplimiento. Regresó a la marina de guerra el crucero «Reina Victoria». Hará, no tardando, sus pruebas oficiales el «Don Basilio» y terminará que es la artillería la realizará el «Médico Núñez». De los destructores «Alcedo», «Velasco» y «Juan Leizaola» el primero verificó con gran éxito, dado que superó en mucho la velocidad contratada, sus pruebas oficiales; el segundo no tardará en efectuarse y al último se le está montando las máquinas y calderas.

El sumergible tipo B, número 4 fué entregado en mayo del año anterior. El 5 y el 6 tienen muy adelantado los ensayos y se les está montando los servicios auxiliares. Para el 5 se terminan en Sección las máquinas Diesel, las primeras que se habrán construido en España. El crucero «Príncipe Alfonso» será lanzado después del verano y las obras del «Almirante Cervera» se hallan también muy avanzadas. En los destructores «Churrucos», «Alonso Galico» y «Santísima Barcistegui» se trabaja intensamente en Cartagena.

Para la Marina mercante se terminaron y entregaron en agosto y septiembre del pasado año la Transatlántica los vapores «Alfonso XIII» y «Juan» a la Armada de Terceros y «Júpiter» para el servicio de vigilancia; pa-

ra la ciudad Transatlántica se adelantó la construcción del «Sebastián Elio» y «Magallanes», ahora suspendida por orden de aquella, y en Ferrol, Cartagena, Sestao, Nervión y Matagorda se realizó importante volumen de obras y reparaciones en buques de guerra y mercantes.

Miguel Peñafior

De Sociedad

Los que viajan

Regresó de Madrid, luego de aprobar el cuarto año de Veterinaria, D. Alfonso T. Bal.

Ehonorabuena. —Marchó a Barcelona D. Rafael Masotti.

Notas varias

En la capilla de la Casa Expositiva contrajeron ayer los indisolubles lazos del matrimonio la bellísima señorita María de los Dolores Molina y el joven don Ildiro Ibarra.

Fueron padrinos don Apolinario Giménez y su esposa D.ª Eulalia Valiente. La iglesia estaba adornada con innumerables luces y flores por las Hermanas del Asilo.

Un coro de jóvenes de la casa cantaron durante la misa bonitos motetes. Los invitados fueron obsequiados con dulces y licores.

Deseamos a la feliz pareja una interminable luna de miel.

—En los exámenes verificados en la Escuela de Ingenieros y Maquinistas, ha aprobado el primer semestre el joven cartagenero don Baldomero León Valverde.

—En atento balzamón nos comunicó el Coronel jefe de la Comandancia de Ingenieros de esta Base Naval, don Francisco Castilla y Cabello, habérsele posesionado nuevamente del mando de la misma al regresar de la licencia que le fué concedida.

Al enviarnos su afectuoso saludo y ofreciéndonos nos ruega lo transmitamos en su nombre a toda la Prensa local.

Querámosle a la reciproca y reiterándole nuestro deseo de que encuentre las mayores satisfacciones en el cargo que ostenta.

Casa Pampló

Del 17 al 1 de Julio gran exposición: Vestidos para señoras, último modelo de París; sjueres para novias, pañerías y últimas novedades de la temporada. Gran Hotel, Piso Principal, Representada por don Arcadio Moreno.

Letras de luto

En la capilla de las Siervas de Jesús se ha celebrado esta mañana misa de requiem por el alma de Don Esteban Esparza (q. e. p. d.)

El Capitán General

Esta mañana a primera hora regresó a este Departamento el Excmo. Señor Capitán General D. Federico Ibáñez que fué a Valencia para recibir a los Reyes de Italia.

La perfumería Alvarez Gómez

Puerta de Murcia, 24, acaba de inaugurar un bonito salón de manicura, que tiene el honor de poner a disposición de su distinguida clientela, cuyo servicio para señoras y señoritas, es su constante deseo de corresponder al favor que le dispensan a diario, ofrece absolutamente gratuito, por unos días.

PICOTAZOS

POR ANTONIO CRESPO

El pueblo que carece de educación es como un pueblo que vive en la época de los viajes en diligencias y las luces del osdil. Lo menos que puede pedírsele es que, mirando al mañana empiece a tender sus vías férreas y a colocar los postes del telégrafo.

Nada teme perder quien nada tiene

El placer dura un instante; pero el dolor una eternidad.

La masa ignorante puede perpetuar, los odios y los sentimientos de van-gloria; pero los escogidos, los soñadores los verdaderos intelectuales, vienen obligados para que la fraternidad renazca y los recuerdos sangrientos se borren y se reconozca que todo hombre que predica la guerra es un enemigo de su propio país. Zozaya.

Para el señor Alcalde

Por lo mejor, víspera del Corpus, se tradició que las bandas de música militar de los cuarteles de diez a doce en los sitios don le está situado los altares.

Lo primero, señor Alcalde, se hace a la perfección, pero los altares no son colocados, en no otros años.

Por ello, pedimos al señor Torres que en éste, dé lugar a dones oportunas para que en la plaza de Santa Catalina, plaza de Prefumo y calle de Jara se instalasen los altares.

Confidamos en que lo hará por adelantado enviarnos nuestras gracias y aplauso.

Solemnidad

religiosa

Los extraordinarios cultos que la Congregación de la Beatísima Trinidad, que con tanto celo dirige el presbítero don Joaquín Ostá, celebró ayer por mañana tarde en la parroquia de Santa María de Gracia constituyeron la solemnidad religiosa del día.

La misa de Comunión general se vió muy concurrida, como también la solemnidad que ofició el Sr. Arcipreste. En ésta ocupó la sagrada Cátedra el M. I. Sr. D.º de la Catedral y allocutivísimo orador Sr. López Maymó, quien con inspirados conceptos y brillante palabra expuso la doctrina teológica sobre el Misterio de la Trinidad y Unidad de Dios.

La capilla titular lució esplendente, iluminada y exquisito adorno. Felicidades entusiasta merece esta venerable congregación por las solennas actos de devoción y homenaje a las tres divinas personas.

Una propuesta del

Capitán Benítez

El telégrafo nos dió cuenta ayer de que el bizorro capitán del 88 de línea, D. Luis Benítez, ha elevado al Directorio con el razonado estudio que instancia en la que propone se instale en el Ministerio de la Guerra un servicio de enseñanza militar por medio del cinematógrafo.

La instantánea, nos dicen, ha sido favorablemente acogida.



QUINTO ANIVERSARIO del fallecimiento (17 Junio 1919) del joven Perito Agrónomo Industrial D. Antonio Sánchez y Fuster-Cubert (Q. H. P. D.)

La Hora Santa que el martes 17 de los corrientes, de diez a once, ha de tener lugar en la Consagrada Iglesia de la Caridad; todas las misas que durante la misma se celebren; como así mismo el funeral y misas que a la misma hora han de celebrarse en la capilla de Nuestra Señora de las Augustias de la Parroquia de San Bartolomé Santa María, de Murcia, y Resposos finales, serán aplicados por el eterno descanso de su alma.

Su sentida madre; tios, entre ellos el Cura Párroco del Departamento, retirado, don Antonio Sánchez y Martínez, primos y demás parientes, explican a sus amigos y personas piadosas asistidas a estos actos y una oración por el finado, anticipándose la expresión de su agradecimiento.

Varios señores Obispos tienen concedidas las indulgencias de costumbre.

Somatén Nacional

Por el Excmo. señor Comandante General del Somatén de la Región, han sido nombrados Somatenes, los señores que se relacionan y cuyos carnes obran en poder de los Cabos de Distrito respectivos:

Distrito de La Magdalena

Don Avilino Vargas Moreno, don José Pérez Gómez, don Jaime Cabut Mulero, don Santiago Segado Vidal, don Ricardo Sáez Segundo, don Miguel Martínez Torres, don Juan Ortíz Pérez, don Julián Pérez García, don José Pérez Pérez, don José Vargas Gomez.

Distrito de San Diego

Don Antonio Pomares Rubio, Don Lorenzo Navarro Serrano, D. Antonio García Fuentes D. Angel Miralles Martínez Madrid D. Eduardo Martínez Díaz, Basilio López Guillermo.

Distrito del Carmen

Don Jacinto Sevilla Moris, D. Roque Carrasco Guarcas, D. José Sánchez Carrasco, D. Rafael Romero Rubio, D. José Rodríguez Herculán.

Información

de Guerra

El Presidente del Directorio militar dió en telegrama al Capitán general de la Región:

«Las fuerzas y establecimientos militares movidos por los Reyes y Principes de Italia acompañados de nuestros soberanos, han impresionado el ánimo de S. S. M. M. y A. A., sus séquito y nuestras autoridades del modo mas favorable, pues la mercedosa organización, policía, disciplina e instrucción han puesto de relieve y en forma completamente satisfactoria, los jefes y oficiales al dar ejemplo de energía y vigor en sus movimientos y saludo de entusiasmo al tomar parte por sí mismo, al cantar los enardecedores himnos militares, de policía, al presentarse vestidos con la mayor conexión reglamentaria, de compostura, al adoptar una fuera de filas, formaciones de carácter militar han dado un alto ejemplo seguido inmediatamente por clases y tropa que alienta la esperanza de que nuestro ejército vuelva a ser modelo en la práctica se-»

vera de los servicios que tanto fortaleció su esdritud y disciplina y enajenó su nombre, en esta ocasión de resurgimiento de la disciplina y orden ciudadanos, el ejército como siempre marcha a la cabeza comprendiéndose con el alma del pueblo, fortaleciendo el amor reciproco.

Hoga V. E. público en orden general este telegrama y recibian las fuerzas de su mando el saludo y la felicitación del Rey, que el Directorio transmite muy satisfecho.»

El general Gobernador, acompañado del segundo jefe de la Plaza, se personó el viernes pasado en el cuartel que ocupa el regimiento de Cartagena, al objeto de visitar el Gimnasio del cuerpo.

La fuerza realizó ante S. E. diversos ejercicios y los soldados especialistas hicieron bonitos trabajos de destreza y agilidad, siendo muy felicitados, así como el oficial Director del Gimnasio.

SUCESOS

Un suicidio

Ayer noche puso fin a su vida disparándose un tiro en la cabeza el comandante del regimiento Sevilla Serafín Carrión.

El hecho ocurrió en la calle de San Mateban número 10 bajo, domicilio de una hermana de la novia de Serafín.

El Juzgado Militar intervino prontamente en el suceso, comenzando las diligencias propias del caso.

Las causas que han inducido al infeliz comete a tomar tan antieristiana resolución, son, según se dice el haber sufrido una contrariedad a un destino que solicitaba en Africa.

Reloj que vuela

Antonio Cegarra Blaya, comerciante estaba anoche curioseando en la puerta del Hospital de Caridad, cuando el suceso que antes mencionamos.

Sin que sepa quien, le quitaron un reloj de oro con cadena del mismo metal.

La policía trabaja para dar con el ladrón.

En tercera plana o-iginales de interés.